

ACTA N° 108

FECHA: 29 de Julio de 2017

HORA: 10:15 am

LUGAR: RECINTO DEL CONCEJO "OCTAVIO TRUJILLO GONZÁLEZ"

ASISTENTES:

1. CARLOS MARIO CUARTAS PALACIO
Presidente.
2. ALEXANDER VASCO RAMÍREZ
Vicepresidente primero.
3. LICINIO DE JESÚS LÓPEZ LOAIZA
Vicepresidente segundo.
4. JUAN CARLOS BUSTAMANTE AGUDELO
5. MARGARITA MARÍA FLOREZ PIEDRAHITA
6. JHON FREDY GONZALEZ MONTOYA
7. LUZ IRENE CARMONA SALAZAR
8. CARLOS MARIO COLORADO MONTOYA
9. ALDER JAMES CRUZ OCAMPO
10. ALEXANDER MORALES CASTAÑO
11. JUAN FERNANDO MONTOYA MONTOYA
12. JOHAN ANCIZAR QUINTERO PÉREZ

AUSENTE: JOSÉ JULIÁN CANO CASTRO

INICIO:

El Presidente del Concejo, CARLOS MARIO CUARTAS PALACIO, abre la sesión con un especial saludo a las personas que nos acompañan en el tema Finanzas personales, y a los docentes Diego Correa Giraldo y Fausto Bahos Zuleta, representantes de la Universidad CEIPA, al doctor Ancizar Villa, asesor del despacho del Señor Alcalde, a las demás personas que nos ven por el canal institucional.

ORDEN DEL DÍA

1. HIMNO DE SABANETA
2. LLAMADO A LISTA Y VERIFICACIÓN DEL QUÓRUM.
3. INTERVENCION: Intervención del docente DIEGO CORREA GIRALDO Y del docente FAUSO BAHOS ZULETA, representantes de la Universidad CEIPA.
Tema: Finanzas Personales.

	ACTA DE SESION DE CONCEJO	Código: FO-ALA-13
		Versión: 0
		Fecha de Aprobación: 11 noviembre 2008
		Página 2 de 11

4. INTERVENCIÓN DE LOS CONCEJALES.

5. LECTURA DE COMUNICADOS.

6. CIERRE DE LA SESIÓN.

SECRETARIO: Anuncia que el orden del día se pone a disposición para ser aprobado en plenaria. Se aprueba por unanimidad.

DESARROLLO

1. HIMNO DE SABANETA.

2. LLAMADO A LISTA Y VERIFICACIÓN DEL QUÓRUM.

SECRETARIO: Llama a lista a los Honorables Concejales, manifestándole a la presidencia, que hay suficiente quórum para deliberar y decidir.

PRESIDENTE: Señor Secretario sírvase continuar con el orden del día.

3. INTERVENCION: Docente DIEGO CORREA GIRALDO Y del docente FAUSO BAHOS ZULETA, representantes de la Universidad CEIPA.

Tema: Finanzas Personales.

PRESIDENTE: Da la bienvenida nuevamente a los docentes y les da la palabra con el fin de responder las posibles inquietudes que se generen a partir del tema expuesto.

4. INTERVENCIÓN DE LOS HONORABLES CONCEJALES.

INTERVENCIÓN CONCEJAL ALDER CRUZ OCAMPO

Gracias señor presidente por otorgarme el uso de la palabra. Un saludo muy especial a usted y a quienes lo acompañan en la mesa directiva. Pedir excusas por la llegada tarde, pero me encontraba resolviendo algunos asuntos personales, pero ya tenía la exposición con anterioridad y tuve la oportunidad de analizarla, y manejo el tema y actualmente me encuentro realizando una especialización de gestión de proyectos en la Universidad. Un saludo muy especial para los dos expositores del tema de hoy Presidente, primero, agradecerle que haya tenido, dentro de su cronograma de sesiones con la mesa directiva, planear esta sesión que de alguna manera, es una capacitación hacia los concejales, pues también es un llamado de atención a la Administración Municipal y que bueno que la Secretaria de Educación tenga la oportunidad de ver esta sesión en diferido, para que por fin, implementemos el proyecto de acuerdo o el Acuerdo Municipal que hoy tenemos en cuanto al tema de finanzas y economía del hogar. El año pasado por votación unánime se aprobó un

proyecto de acuerdo, por medio del cual el Municipio de Sabaneta, está en la obligación de implementar la cátedra de manejo de finanzas personales y en la economía del hogar, en los grados 10° y 11 de nuestras Instituciones Educativas. Y qué más que un aliado como el CEIPA, que maneja el tema a la perfección, que conozco su laboratorio financiero, que he tranzado en tiempo real en bolsa en el laboratorio financiero, y hoy gracias a todas esas herramientas financieras, voy a adquirir en la parte académica financieramente, pues se puede decir que uno mejora su calidad de vida. En el año 2014, cuando tuvimos la mesa directiva de ese concejo, la que tuve la oportunidad de presidir, llevamos un proyecto a las Instituciones Educativas llamado, un Concejo para tu colegio. Y uno de los temas que nosotros tratábamos en ese proyecto era el tema del manejo de las finanzas personales. Y de las tres temáticas que nosotros tratábamos en los colegios, la que generaba más inquietud era el tema del manejo del dinero y las finanzas personales para los jóvenes. Y es porque es un tema que en el país es nuevo, si bien hay una ley que obliga a los bancos a que tienen que educar a sus usuarios en el tema del manejo de las finanzas, pero esto es una utopía, esto no se cumple. Yo no creo que algún día, uno de ustedes haya visitado un banco y el banco le diga, "venga, en este momento las tasas están muy altas no es el mejor momento para hacer un crédito de libre inversión. Yo le recomiendo que espere un poco a que el Banco de la República y así usted, dentro de un mes, mes y medio podrá tener una mejor tasa para su crédito.", Yo creo que eso no se lo dicen a nadie. Al banco no le interesa si usted conoce o desconoce del tema financiero, a ellos les interesa es que usted tenga un endeudamiento a gran escala para captar los intereses que el banco genera. Y más cuando hoy estamos en la sociedad del consumismo, entonces el consumismo simplemente va, llevando a las familias colombianas a generar una cantidad de necesidades que no tenemos, gastándonos la planta que no tenemos y no nos ganamos, en cosas que no necesitamos. Entonces como el vecino compró el televisor Smart de 42 pulgadas y el mío es de 32 yo tengo que comprar uno de 50 porque tengo que tener uno mejor que el vecino. El joven a los 18 años, "es que yo veo que a la niña más linda del barrio, hay un joven que la visita en su moto y yo sigo andando en bicicleta, entonces yo tengo que ir al éxito y sacar una moto diferente, diferida a 60 cuotas y empezar a trabajar operativamente para empezar a pagar esa moto, porque yo tengo que tener el mismo status, que tiene el novio que visita a la niña más linda del barrio" y nos vamos viendo inmersos en una cantidad de deudas que el ser humano no tiene y cuando abrimos y cerramos los ojos, vemos que han pasado 10, 8 años y lo que tenemos es un montón de deudas, nos pasamos la vida pagando intereses y no tenemos el suficiente conocimiento para generar riqueza a través del dinero, y no poner el dinero a trabajar para nosotros sino que nosotros a trabajar para el dinero. Cuando vos vas y le abris...o tocás al joven, y de alguna manera le dejas la inquietud, de que el dinero se maneja diferente, de que el dinero también es una ciencia, que debe saberse poner a circular, que debe saberse poner a fluctuar, créame que el hombre empieza a cambiar su perspectiva de vida. Créame que el joven empieza a dejar sus mitos a un lado como...yo no sé si ustedes cuando eran joven llegaron a escuchar, cuando su mamá les decía "mijito, es que tener casa no es riqueza, pero no tenerla si es tener pobreza." Le están diciendo a usted, trabaje toda su vida que lo máximo que usted va a tener es una casa y si le va muy bien, de pronto saca un carro por allá fiao y lo termina de pagar. Te están metiendo ese mito desde que tenés 10, 12 años ,usted va a trabajar toda su vida para tener una casa y un carrito, no más. A usted no le dan más alternativas. Y el mundo es demasiado grande, hay una cantidad de alternativas de inversión y hay demasiado dinero como para que el dinero esté concentrado en tres o cuatro y el resto de la población trabajando para ganarse un salario para pagar sus deudas. Entonces si nosotros empezamos desde ya, a cambiar la consciencia de los

	ACTA DE SESION DE CONCEJO	Código: FO-ALA-13
		Versión: 0
		Fecha de Aprobación: 11 noviembre 2008
		Página 4 de 11

jóvenes, y ese es el espíritu del proyecto, cambiar la consciencia de los jóvenes a partir de 9°, 10° y 11 en cuanto a que hay diferentes alternativas para manejar el dinero, generar calidad de vida, es que miren, de pronto me alargó en el discurso, pero Señor Presidente y Concejales, cuando uno visita los países potencia, a nivel mundial, ellos se preocupan de que su población se capacite en temas como estos, o sea, a ellos les interesa que su población ingrese su, tenga unos ingresos per cápita alto, muevan la economía, inviertan en otros países, lleven recursos a sus países. Usted visita países, Belgica, Brujas, en Brujas no hay pobreza, es una calidad de vida muy alta, en Berlin, en Rostó, pero por qué, porque la gente sabe qué hacer con el dinero, la gente sabe invertir su dinero, la gente sabe generar calidad de vida a partir de su dinero, entonces a partir de que nosotros a los jóvenes les sembramos esta semilla, que gracias a Dios ya tenemos ese proyecto de acuerdo aprobado, que tenemos unos buenos aliados, pues a futuro vamos a tener una generación que no va a pensar en el carro y en la casita sino que va a empezar a mirar el computador, no como esa herramienta a la cual yo me conecto para jugar en Facebook, para descargar fotos, para descargar música, sino que voy a ver mi computador como una herramienta para generar recursos, para generar dinero. Y voy a ver un celular no como la herramienta para chatear con mis amiguitos sino que voy a ver un smarphon como una herramienta para generar riqueza y para generar dinero desde ahí, entonces yo pienso que estamos en deuda, señor presidente con nuestros jóvenes de que ya el proyecto de acuerdo se aprobó y eso hay que empezarlo a implementar muy rápido, hoy con el tema de la bolsa millonaria, yo tuve la oportunidad de, siendo alumno de pregrado, de participar en la bolsa millonaria, ustedes no se imaginan el encarrete que es eso. Hoy el CEIPA nos está diciendo eso, casi que pidiéndonos permiso, casi cuando lo que nos está haciendo es un favor. Diciéndonos, déjenos entrar a los colegios nosotros vamos y les decimos a los muchachos, vengan, participen en la bolsa y cuando uno se encarreta en la bolsa a decir, voy a invertir en oro, voy a invertir en petróleo, voy a invertir en comoditis, voy a mirar cómo me va con este porcentaje de inversión, con este dinero que me dieron para empezar a invertir y te pones una meta competitiva y decís "voy a ganarle a este y a este y voy a llegar a una utilidad superior al del resto de mis compañeros", se vuelve un encarrete superior a tener a nuestros jóvenes pegados de sus celulares y sus computadores, mirando qué foto subió su compañerito en Facebook. Gracias a los dos expositores del día de hoy, espero señor Presidente que hagamos transversalidad con la secretaría de educación, que nos sentemos en una mesa, que llevemos al CEIPA, que traigamos a la Universidad de Envigado, que se yo, Unisabaneta, las universidades que tengamos en el sur del área metropolitana y podamos generar una gran mesa alrededor de un tema tan importante como es el de las finanzas, empezar a generar convenios de cooperación mutua, convenios interadministrativos que nos permitan en realidad, cambiarle la calidad de vida a esos 8 o 10 Instituciones públicas que tenemos en Sabaneta, muchas gracias señor presidente por el uso de la palabra.

Se le da la palabra a la honorable concejala LUZ IRENE CARMONA SALAZAR.

INTERVENCIÓN CONCEJALA LUZ IRENE CARMONA SALAZAR.

Buenos días señor Presidente, buenos días señores expositores representantes del CEIPA, señores Concejales y las personas que nos acompañan.

No es fácil aquí hoy hacer una locución a lo que son las finanzas, porque el tema Central y el objetivo que ustedes pretenden son dos: primero mostrar la universidad y mostrar cuál es su fortaleza académica y realmente lo que uno percibe es que lo están logrando, en cuanto a las finanzas y en cuanto a la administración.

Segundo es la necesidad de que se llegue a los colegios, pues, de pronto me tocó a mí, no sé a ustedes, pero a uno en los colegios le enseñaban a ahorrar, le ensañaban el cooperativismo, es más yo me atrevo a decirles que yo tenía una cuenta de ahorros por ahí desde los 12 años. Y desde los 12 años, tengo descalabros económicos. La primera cuentecita de ahorros en la Caja Agraria, en un pueblecito, se la robaron y ahí empecé a sentir como esa angustia de que estaba perdiendo. Después más adelante, con los primeros salarios, empezó Colterjer a vender acciones, pum, al piso. Entró la mercancía china y después empezamos a comprar disque Ecopetrol y mire, también quebrados. Entonces ahí es donde yo me pregunto, esa bolsa millonaria es delicada, no se puede pintar tan amablemente, sobre todo cuando no se tiene ese tipo de asesorías que se requieren de un estudio de mercado permanente, porque a nosotros, al pueblo común y corriente, cuando necesitan fortalecerse, cierta empresa nos vende acciones y muy baratas. Pero antes de que se quiebren, después nos toca el descalabro, que es lo que se ha vivido. En fin, yo creo que de todas formas, en el proyecto millonario, donde ustedes pretenden enseñarle a la gente, que fue lo que nos faltó a nosotros es conocer un poquito el movimiento del mercado bursátil, que de alguna maneras a todos nos llama la atención, que es un juego misterioso, algo de lo que no sabemos, no conocemos, se diría que el conocimiento está en manos o poder de muy pocos, que son los que manejan ese mercado. Me gustaría, no sé hasta donde Señor Presidente, que nosotros entráramos en este proyecto como una forma de capacitación del Concejo y para los Concejales, es que los que más tenemos que saber de finanzas somos nosotros, porque el Concejal se va volviendo como un consejero muchísimas veces de la gente, qué hago con esto que me entró, qué hago con este problema económico que tengo, voy a comprar una casita, donde me va mejor. Y es bueno tener un conocimiento acertado, esta es una petición muy responsable aquí a los señores de la mesa directiva, en especial al señor presidentes, que ya lo veo que me está asintiendo con la cabeza que sí, que es una buena idea que, la tenemos que tomar y en caso de no, nos cuente cómo haríamos nosotros en forma privada para participar del proyecto a través del CEIPA. Me parece es un juego interesante pero, es un juego para la vida y es un tema que a mí, particularmente y sé que a muchos de aquí les interesa, porque saben que no se puede vivir de un salario, tenemos que tener otras opciones y otros proyectos de vida y es como la solicitud respetuosa, y de que no solo se haga a nivel de colegios, se haga a nivel de comunidades que la gente vaya aprendiendo, porque nosotros de verdad que somos una sociedad demasiado consumista. Algunos no tenemos el problema de que tenemos que sobresalirle a otros. Ya hoy no es un problema para muchos, porque eso fue algo más como, que nos dejó la clase emergente, el mostrar aunque no tengamos. Y hemos venido pues entendiendo que ha sido una conducta, un aprendizaje que no es sano para nosotros los ciudadanos normales. Pero las finanzas son un tema que son parte de la vida diaria, es la toma de decisiones permanentes. Es que usted en un día por pequeña que sea la decisión, es una toma de decisión económica, gano o pierdo, estoy invirtiendo más de lo que necesito o no, así sea en el mercado. Entonces hay que estar tomando decisiones todo el día, y realmente me siento muy interesada en el tema y me gusta, me fascina, a mí la parte de la economía personal, y el dinero, sí, pero bien habido, le cuento mi honorable concejal, trabajado.

Se le da la palabra al honorable Concejal ALDER CRUZ OCAMPO a modo de interpelación.

INTERPELACIÓN CONCEJAL ALDER CRUZ OCAMPO

Siendo coherente con lo que dice la honorable Concejala, yo les quiero contar dos anécdotas en cuanto al tema del mercado accionario, mire cuando...y ella mencionó

 Municipio de Sabaneta CONCEJO MUNICIPAL	ACTA DE SESION DE CONCEJO	Código: FO-ALA-13
		Versión: 0
		Fecha de Aprobación: 11 noviembre 2008
		Página 6 de 11

las acciones de Ecopetrol. Cuando salieron las acciones de Ecopetrol salieron a \$1.200, cada acción, si no estoy mal, ahora los expositores me corrigen, y vemos como lo que pasa en el entorno de un país impacta directamente, cualquier cosa impacta directamente el precio de una acción o el tema de la economía, cuando eso había una percepción...no voy a hablar de política, quiero sacar el tema político, pero cuando eso había una percepción de seguridad democrática con el expresidente Álvaro Uribe Vélez. Yo no sé si ustedes recuerdan en la presidencia del Doctor Andrés Pastrana volaban el oleoducto caño-limón Coveñas, a cada rato, "las Farc voló caño-limón Coveñas". Las acciones petroleras no valían en Colombia porque no había seguridad. Luego cuando se viene el concepto de la seguridad democrática la acción de Ecopetrol paso de \$1.200 llegó a estar a \$5.000 o \$5.600 creo que estuvo, entonces el que haya comprado una acción por \$1.200 y haya vendido en su momento tres o cuatro años fue una inversión maravillosa. Luego se vino el gobierno de Santos, se iniciaron unas acciones de hostilidad alrededor de la seguridad, luego vinieron unos asuntos de desconfianza en la mesa de junta de Ecopetrol y las acciones volvieron nuevamente a bajar, entonces quien no haya aprovechado a vender cuando estaban a \$5400, perdió. A mi personalmente me pasó con el tema de Davivienda. La primera empresa que emitió acciones preferentes en Colombia, fue Davivienda. Y emite una acción por \$16.000 por acción y el paquete costaba \$10.000.000 y ahí yo me llené de miedo. Cuando eso yo tenía un capitalcito de \$9.000.000 me hacía falta un millón para comprar ese paquete accionario. Concejala Luz Irene, no la conocía cuando eso, apenas estaba por allá estudiando, pero hoy me arrepiento toda la vida de lo que me pasó. Tenía que haberme apalancado, presidente y con esto termino, tenía que haberme apalancado porque Davivienda, de alguna manera en un ambiente de incertidumbre, decíamos, bueno, se vinieron las primeras acciones preferentes, las sacan a \$16.000 y a los dos meses la acción valía \$29.000, yo decía, Dios mío, hubiera prestado \$1000.000, compro el paquete y me hubiera ganado 8 o 9 millones en cuestión de 2 meses, entonces dígame quién le paga a usted 8 o 9 millones sobre un paquete de \$10.000.000, en cuestión de dos meses, no te los paga nadie. Entonces el tema del desconocimiento y que en el momento no tenía la suficiente valentía para tomar la decisión y generar el préstamo, entonces el mercado accionario como dice Luz, es un tema misterioso, a veces ganas, a veces pierdes, pero entonces cuando vos tenés esa educación financiera tenés al menos las herramientas básicas, para leer el mercado, qué puede pasar alrededor de una acción de Bancolombia en este momento, con un banco, con una entidad que hoy lo que está es creciendo, y capitalizando otros mercados, Centro América, Suramérica y Colombia. Entonces cuando vos analizas el mercado sabes, si puedo invertir o no puedo invertir, obviamente tiene que ver un riesgo, pero también va a ver una muy buena utilidad. Gracias señor presidente por el uso de la palabra.

Se le otorga la palabra al honorable Concejala LUZ IRENE CARMONA SALAZAR a modo de réplica.

RÉPLICA CONCEJALA LUZ IRENE CARMONA SALAZAR.

Así es señor Presidente, vea honorable Concejal Alder y no le voy a meter política pero el problema del petróleo es un problema de mercados internacionales, no es un problema de Caño Limón. Porque ese tema sí es político, pero es un problema de mercados internacionales, donde bajaron los precios no solamente en Colombia sino a nivel mundial. Y sabíamos que se trataba de tratar de frenar unos gobiernos que en ese momento eran los dueños del petróleo y que estaban generando problemas a nivel interno porque se estaban generando unas dictaduras. Entonces no solamente hay

 Municipio de Sabanaeta CONCEJO MUNICIPAL	ACTA DE SESION DE CONCEJO	Código: FO-ALA-13
		Versión: 0
		Fecha de Aprobación: 11 noviembre 2008
		Página 7 de 11

que conocer del mercado bursátil, sino que también hay que conocer de los movimientos internacionales. Muchas gracias.

Se le da la palabra al honorable Concejal CARLOS MARIO COLORADO MONTOYA

INTERVENCIÓN DEL CONCEJAL CARLOS MARIO COLORADO MONTOYA

Muchas gracias señor presidente y a los que nos acompañan en las barras. No, yo tenía... a mí me ha gustado la cultura del ahorrar, es decir, del programarme para un futuro, de hecho tengo tres hijas y la menor me lo cogió tan bien, que en este momento me presta plata a mí. Cuando me veo ilíquido... Susanita tenés... se da el objeto de prestarme hasta dólares. Entonces se la cultura que uno tiene que generar en los hijos, me parece que ustedes lo están haciendo bien y lo que decía Alder, es un regalo que la universidad hacer a una comunidad que está ávida de aprender. Aunque yo también soy temeroso porque nosotros en el país hemos tenido unas caídas demasiado grandes, a mí nunca se me va a olvidar lo de interbolsa, no se me va a olvidar los de furatena, que dejó a mucha gente en la calle, lo de David Murcia, que eso, cuando señor expositor, usted decía que mucha gente no sabe pagar. Yo soy de los que voy a hacer la fila porque me da temor, porque no estoy inmerso en el sistema electrónico y puede ser que sea la realidad, ser más seguro que ir, pero, yo me desboco por ir al banco a pagar, y me gasto dos, tres horas haciendo la fila, que no debería ser así. Yo quisiera hacerles una pregunta que siempre me ha llevado, y para que mucha gente que nos ve, explíquenos como es el manejo de una tarjeta de esto que llamamos, dinero plástico. Porque el dinero plástico, mucha gente va y saca una tarjeta de crédito y les dicen, si usted la maneja... que si la maneja tiene un costo x, pero si no la maneja no tiene ningún costo. Y mucha gente viene y compra con esto, yo no compro sino a una sola cuota, porque me enseñaron que así no genera intereses. Pero hay gente que va y paga un almuerzo a 6, 7 cuotas y está pagando el almuerzo triple. La gente no sabe eso. O va y compra con una tarjeta de estas a 12 cuotas y paga el artículo, tres, cuatro veces. Entonces que bueno que nos pudieran explicar porque, pues yo, tengo una y no compro sino a una cuota. Y que bueno que nos expliquen sobre esto. El tema de las finanzas, algo interesante y es que uno tiene que pensar en un futuro, o sea, usted lo decía muy bien, muchas veces nosotros gastamos más de lo que nos ingresa y ahí es donde viene el problema de las deudas.

Yo no entiendo como una persona llega y accede a eso que llaman ahora el gota a gota, que lo que buscan es hacerse matar por no pagar, porque si usted va y presta y no tiene capacidad para pagar, cómo va a pagar, Dios mío bendito, entonces uno tiene que enseñarle a la gente que uno tiene que saber, cómo va a hacer para gastarse su plata. Usted también lo decía, y lo decía Alder "porque mi vecino compro el televisor de 15 pulgadas, yo tengo que tener el de 20", entonces, y esto se ve mucho en la costa, porque en la costa el que tenga el sonido más grande, el vecino quiere el triple. Y es una cultura que tenemos que enseñarle a nuestros jóvenes, se lo digo, tengo tres hijas, pero la hija menor, me la cogió, tiene la capacidad de prestarme, porque muchas veces, yo lo voy a contar, bajo un pie de mi cama y ya necesito \$15.000 a primera hora para darle la lonchera a mis hijas, y muchas veces no los tengo en efectivo y ella me los presta y eso es diario, compañeros, sacar \$5.000 para cada una, entonces ahí los invito para que tengan familia, gracias señor, vicepresidente primero.

 Municipio de Sabana Larga CONCEJO MUNICIPAL	ACTA DE SESION DE CONCEJO	Código: FO-ALA-13
		Versión: 0
		Fecha de Aprobación: 11 noviembre 2008
		Página 8 de 11

Se le da la palabra al honorable concejal LICINIO LOPEZ LOAIZA.

INTERVENCIÓN CONCEJAL LICINIO LÓPEZ LOAIZA

Muchas gracias señor presidente, un saludo a los compañeros de la mesa principal, a los honorables concejales, a la comunidad que nos acompaña, a dos personas del CEIPA que nos acompañan esta mañana.

Nos traen pues una herramienta supremamente importante para la comunidad, para todos nosotros, finanzas personales, entonces se va uno a la historia y ve que a uno le manejaban siempre el dinero a través de las bolsas de comisionistas. Entonces Usted tenía cualquier recurso y lo que hacía era recurrir a este tipo de figuras. A los corredores de bolsa, y eran los que manejaban. Hoy de pronto, ustedes de manera muy práctica, vienen haciendo esa tarea y vienen ilustrándole al ciudadano común y corriente, cómo se puede hacer las finanzas personales. Y eso me parece supremamente importante, entre otras cosas porque las entidades bancarias, hoy, la manera como educan a los niños en el tema de finanzas es el ahorro, entonces lo único que le permiten es la apertura una cuenta infantil y empiece a ahorrar y eso le puede generar algún recurso, pero nada que ver con algo práctico o con algo didáctico, entonces me parece supremamente importante. Sumarle a esto porque es que las inversiones no son fáciles. Cuando uno se mete a hacer inversiones, yo pienso que esto tiene un juego supremamente importante y también tiene un grado de dificultad, eso tampoco es tan fácil. Y en el negocio bursátil, el negocio de títulos valores, existen muchos riesgos, muchos, ustedes también los conocen porque han jugado ahí, porque le han apostado a ese negocio. Entonces yo pienso que ahí también tenemos que, no solamente traer las bondades sino también traer los riesgos, que corremos, cuando le estamos apostando jugar a las buenas finanzas.

Mire, a nosotros nos prepararon siempre, básicamente para tres cosas, lo primero era que, lo máximo a lo que podía acceder uno era a una vivienda. Y hoy todavía estamos pensando en eso, la única inversión fija y segura es apostarle a la propiedad raíz y eso hacemos los colombianos. "Qué te vas a comprar con esa platica, cuánto, 80, 100 millones, ah no, cómprate un apartamento que ahí lo tenés seguro.", es lo único que sabemos hacer en finanzas. Dos, nos preparan para que nos pensionemos. Entonces, trabaje toda la vida para que se pensione. Hoy están dando algunas alternativas y es, negocie la pensión. Vuélvalas efectivas hoy para que usted, las invierta. Entonces, ya la gente está pensando en eso, y está diciendo, bueno, cuánto vale mi bono pensional, \$300.000.000 bueno, lo voy a negociar, esos \$300.000.000 yo los pongo a funcionar y me generan el doble, o el triple de lo que me puede dar la pensión. Entonces, empezamos a pensar diferente y tercero, estamos preparados para montar el pequeño negocio. La chacita. Esa es nuestra educación a nivel financiero, entonces muy rico que ustedes hoy nos traen una herramienta supremamente importante para que la comunidad avance.

Yo también quisiera que le metieran un elemento muy importante, que, en el mundo de los negocios financieros, todo no es maravilla. Mire, la retención en la fuente más alta, una de las más altas que es el 7% de retención, a todo movimiento financiero, súmele a eso el cuatro por mil, y súmele a eso el impuesto de renta, entonces cuando uno va a hacer cuentas yo me gané tanto, resulta que no porque, hay que ilustrarle a

	ACTA DE SESION DE CONCEJO	Código: FO-ALA-13
		Versión: 0
		Fecha de Aprobación: 11 noviembre 2008
		Página 9 de 11

la gente que hay que pagar unos impuestos entorno a esa rentabilidad que obtuve, entonces me parece importante que ustedes también lo toquen ahí.

El tema de la cátedra no pues, bienvenido, pues ojalá aquí vinieran todas las personas a hacernos esa proposición, de llegarles a las comunidades, de llegarle a los jóvenes, con este tipo de herramientas, bienvenidos. Yo no pienso que solo lo deban abordar desde la Secretaría de Educación, sino que lo deben abordar desde la dirección de desarrollo económico, porque es que hoy le están apostando a la competitividad, a la productividad, pero yo pienso que esta es la base, para que ellos tengan una oportunidad de negocio. Entonces también me parece muy importante que exista desarrollo económico ahí.

Hoy tenemos una herramienta que es sumamente importante que es la virtualidad. A través de la virtualidad nosotros podemos hacer todos los movimientos a nivel financiero que queramos. Y ganamos tiempo, y ganamos dinero, entonces me parece que, supremamente importante esa herramienta, hoy la tenemos a un solo clip y ya. Podemos mover el mundo en materia de finanzas, entonces muy importante.

Y finalmente termino con un tema que tocaba el concejal Carlos Mario Colorado, y tiene que ver hoy con las altas tasas. Ayer el Banco de la Republica estaba mirando cómo bajar la tasa de usura, ya están preocupados, entonces yo pienso que, muy oportuna su presentación hoy y avalo esa propuesta que tiene también la Doctora Luz Irene, juguemos a aprender todo el tema de finanzas públicas, y en este caso el programa que se llama "bolsa millonaria" que lo hagamos primero los Concejales para poder salir a contarle a la comunidad cuál es la maravilla. Muchísimas gracias por el uso de la palabra.

INTERVENCIÓN DEL PRESIDENTE DEL CONCEJO, CONCEJAL CARLOS MARIO CUARTAS PALACIO.

Yo finalmente también, yo creo que este es un tema... cuando estábamos armando y lo dijo el honorable Concejal Alder Cruz, cuando estábamos organizando el cronograma del mes de Julio y por sugerencia de muchos concejales que este recinto se volviera, también un recinto de formación. Que tan importante hoy este tema aquí, con las personas, con los docentes de CEIPA, porque despierta precisamente esas inquietudes de los honorables concejales en interesarse y en avanzar en estos temas tan importantes, en el Municipio de Sabaneta. Y qué mejor que la Corporación sea la que lidere estos programas y estos proyectos. Yo quería hacer una cuñita, también en el tema de todas las finanzas. Ayer precisamente no participé de la sesión porque fui invitado por la Cooperativa Belén, a un evento en Bogotá, donde se analizaban precisamente todos estos temas financieros, y Luz Irene lo tocó tangencialmente ahorita, y es que, unido a todo esto, yo creo que hay que hacer una cruzada con todas las entidades financieras, bancos, corporaciones, cooperativas de ahorro y crédito para que muchas personas entiendan esa necesidad. Yo soy un cooperativista digamos, hace mucho rato, porque entendí que es otra forma, de lo que hablaban los docentes de tener precisamente esos ingresos pasivos, haciendo uso de esta herramienta que pocos conocemos del movimiento cooperativo a nivel mundial, eso es una cosa de mucha envergadura, donde nació el cooperativismo que fue en Alemania.

Y lo decía el honorable concejal Alder Cruz, lo importante que es allá las finanzas, y allá uno de los pilares fundamentales, es precisamente el cooperativismo, allá también obviamente hay banca tradicional pero el cooperativismo, específicamente allá se fortalece desde el ahorro y los grupos que se forman en torno a las cooperativas y

cómo se pueden ayudar y cómo se pueden formar esas economías de escala que todos buscamos para mejorar nuestros ingresos. En estos días, les decía yo a los funcionarios del Concejo, hombre cuánto se gasta cada uno en el plan de celulares y si usted coge y le hace una propuesta, cómo la tenemos por ejemplo los corporados, a cómo le sale el plan a usted, y cuando se ahorra ahí, ese pequeño ahorro, donde usted dice, todavía no tenemos esa conciencia de unirnos para un proyecto de esos, es el mismo plan. Si lo tenemos a tiempo a todos nos sirve el plan. Entonces, ese tema para nosotros es fundamental desde la cátedra que ya propuso y que ya es acuerdo municipal, el honorable concejal. Cómo buscar esos nuevos elementos, entonces quería hacer esa cuñita. Tengo ahí unos elementos que más adelante los quiero compartir, también con los Concejales y con la parte educativa y unos elementos muy importantes que obtuve ayer en Bogotá sobre estos temas y que tiene que ver directamente con todas estas temáticas de las finanzas personales y cómo mejorar cada uno de nosotros a través de todas esas posibilidades que tiene y que en Sabaneta a Dios gracias, tenemos todas esas posibilidades, la banca tradicional, tenemos las cooperativas de ahorro y crédito, tenemos fondos de empleados, tenemos las universidades, entonces tenemos lo que en otros municipios, adolecen. Aquí lo tenemos todo, entonces tenemos que aprovechar, Concejal Alder, toda esa fortaleza para ponerla al servicio de los estudiantes y toda la comunidad, porque este es un tema de comunidad, tenemos aquí una subdirección de competitividad y productividad, desde ahí que se puede hacer para que las personas mejoren sus ingresos, proyecten sus negocios y sepan de este tema de finanzas y ya no solo a nivel personal sino a nivel empresarial, o de pequeños negocios empresariales o comerciales, que no nos pase como les pasa a muchos que con una ilusión muy grande abren su negocio, funcionan tres o cuatro meses, se comieron el capital, quedaron debiendo y están peor que cuando iniciaron, entonces es una responsabilidad de nosotros, cómo ayudarle a esas personas a saber desde la parte financiera, cómo esos recursos no los dilapiden, sino toman buenas decisiones financieras hacen una buena planeación y mejoran sus ingresos. Muchas Gracias a todos, vamos a darle la palabra a los expositores para que den respuesta a algunas inquietudes manifestadas.

Se les da la palabra a los docentes invitados para resolver las inquietudes generadas durante la presentación del tema, finanzas personales.

PRESIDENTE: Agradece a los expositores por su intervención, nos quedan unas inquietudes y grandes retos para trabajar.

Señor Secretario, sírvase a continuar con el orden del día.

5. LECTURA DE COMUNICADOS.

SECRETARIO: Le anunció Señor presidente que no reposan comunicados sobre la mesa.

6. CIERRE DE LA SESIÓN

SECRETARIO: Anuncia que se ha agotado el orden del día.

PRESIDENTE: Se cierra la sesión del día de hoy. Se convoca para mañana 30 de Julio, 6:00 pm, para aprobación de actas y discusión y aprobación del proyecto de acuerdo de la 43 a.

Se da por terminada la sesión a las 11:38 am.

En constancia se firma a los veintinueve (29) días, del mes de julio de 2017


CARLOS MARIO CUARTAS PALACIO
Presidente


DANIEL IBARRA VILLEGAS
Secretario General

Elaboro: Nora Elena Gómez López
Aux. En elaboración de Actas